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メリケンパーク
　明治時代に米国領事館の近くに開設された兵庫第三波止場を「アメリカン」の英語原音発音から

「メリケン」波止場と呼ぶようになり、1987年（昭和62年）そのメリケン波止場と神戸ポートタワー
が建つ中突堤の間を埋め立てて造成されたのがメリケンパークです。
　神戸海洋博物館やホテルオークラなどが建設され、神戸港を代表する景観の一つとなっています。
　「神戸港震災メモリアルパーク」は1995年に発生した阪神・淡路大震災により被災した波止場の
一部をそのままの状態で保存、見学できるように整備しています。
　最近では2017年神戸開港150年を記念して設置された「BE KOBE」モニュメントもSNS用の撮影
ポイントとして人気があります。
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　この文章を読まれている多くの方は自身の健康に
ついて、日々、気を付けておられると思います。
　私は若い頃（20代）に某工場の屋根上での作業中、
スレート屋根をぶち抜き床に落下しました。床はコ
ンクリートで、もう少しのところで頭を打つ寸前で
した。人は足から落ちても頭が重いので徐々に落下
姿勢が変化するようです。幸いにも頭を打たずに

（打った方が賢くなったかも…？）済んだのですが、
両膝を打ち付けて膝が伸ばせなくなっていて、それ
でもそのままの姿勢で撤去線を片付けていると工場
の従業員の方が天井を見て「ここから落ちたのか！」
と叫ばれ、早く病院へ行くようにと促され、他の同
僚に連れて行ってもらいました。レントゲンの結果、
骨には異常が無かったのですが膝が伸ばせません。
また、数日後には腰痛が出始め、長い間、椅子にも
座れず、調子の悪い日はほふく前進でトイレに行く
こともありました。当然、様々な病院・接骨院・針
等の治療をしましたが、痛みに耐えた生活でした。

その後、結婚をし子供が生まれ（難産で生まれたの
もあって）、病気がちな父親ではダメだと一念発起
し、「自分の体は自分で治す」と心に決め、まずベッ
トを撤去、そして日々歩くことを心掛けて、休日は
朝５時から２時間ほどウォーキング＋ジョギング＋
ストレッチと20年間続けた結果、今ではすっかり膝・
腰痛から完治することができました。
　読者の皆様も「自分の体は自分で治す」（治しに
くい病もあるかと思いますが・・・）の心意気で日々
ご自愛ください。

●　　　 ● 自分の体は自分で治す
●　　　 ● 令和２年関西電気工事工業会新年懇親会
　　　　 ● 各府県賀詞交歓会
●          ● ニューリーダー紹介
●          ● 臨時契約設備の同時撤去について
　          ● 建設工事等に伴う当社架空電線等への防護措置に係る運用
                 方法・費用負担の見直しについて
●          ● 1964年TOKYOオリンピックからいま回想

ひ び き
組合行事

ニューリーダ ー
情 報

ひ ろ ば
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　自分の体は自分で治す
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京都府電気工事工業組合
副理事長　前　平　貞　二
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　関西電気工事工業会の令和２年新年懇親会を１月
23日（木）ウェスティンホテル大阪「パウリスタ」
にて17時から開催いたしました。
　当日は、新年を祝し、関西電力㈱送配電カンパ
ニーより和田配電部長ならびに岩見配電運用グルー
プチーフマネージャー、冨田配電運用グループマネ
ジャー、西山内研担当にもご臨席を賜り、橋詰会長

の開会の挨拶、和田配電部長のご祝辞、植田副会長
の乾杯の発声により開宴となりました。
　懇親の場では、本年４月に予定されている送配電
分野の法的分離による様々な課題や、非常災害時の
緊密な連携等々の話題で大いに盛り上がり和気藹々
の雰囲気の中、鹿野副会長の閉会の挨拶でお開きと
なりました。

令和２年関西電気工事工業会新年懇親会令和２年関西電気工事工業会新年懇親会

●組合行事

懇 親 会 の 様 子

橋 詰 会 長 挨 拶 和 田 配 電 部 長 祝 辞

植田副会長のご発声で乾杯！ 鹿野副会長閉会挨拶 皆さんで乾杯！
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　令和になり初の年賀交歓会が１月16日(木)大阪府
電気工事工業組合・大阪府電気工事技術協会共催に
より、大阪難波の「スイスホテル南海大阪」で開催
されました。
　経済産業省 中部近畿産業保安監督部をはじめ関
西電力、業界関係者、組合員の方々、総勢約232名
にご参加いただきました。井上副理事長が開会の辞
を行い、橋詰理事長が「今年は米中貿易摩擦の動向
や中東情勢による原油の問題など不安材料がある中
でのスタートとなりましたが７月には、東京オリン
ピック・パラリンピックが開催され施設リニューア
ル投資などが期待されます。当組合としては、引き
続き電気保安に関する研修や安全確保の講習はもと
より新技術・新製品の研修を行ってまいりますので
皆様のご支援ご協力をお願いしたい」と新年の挨拶
を述べました。

　また来賓の祝辞で関西電力㈱送配電カンパニー　
大阪支社　支社長　竹島尚弘氏、大阪府電設資材卸
業協同組合理事長 守

も り や

谷承
よしひろ

弘氏、パナソニックライ
フソリューションズ社近畿電材営業部 営業部長 斎
藤輝雄氏にご挨拶を頂きました。
　続いて来賓・賛助会員総勢45名の紹介に続き、法
被姿の橋詰理事長とご来賓の代表の皆様で力強く

「よいしょ」の掛け声で恒例の鏡開きが行われまし
た。
　乾杯の音頭には（一財）関西電気保安協会理事長　
川邊辰也氏に行っていただきスタートしました。
　各テーブルではご来賓と組合員が新年のご挨拶な
ど和やかに行われました。時のたつのも早く中締め
の刻となり各支部長が壇上へ上がり高津副理事長の

『大阪締め』で閉会となりました。

組合行事●  

大　阪
令 和 ２ 年 　 年 賀 交 歓 会

各府県賀詞交歓会

橋 詰 理 事 長 挨 拶

賛 助 会 員 の ご 紹 介

鏡 開 き

懇 親 会 の 様 子
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京　都
令和２年新年賀詞交歓会関係者114名の方が懇談

各府県賀詞交歓会

　去る１月14日（火）令和２年京都府電気工事工業
組合の新年賀詞交歓会がホテルグランヴィア京都

「竹取の間」にて、来賓、関係者あわせ114名が参集
して午後３時から開催されました。
　令和になって初めての新年を祝して、来賓26名、
賛助会員16名、組合関係72名の計114名が出席しま
した。
　植田理事長の挨拶で開会し、来賓としてご臨席頂
きました京都府西脇隆俊知事、京都市門川大作市長、

京都府中小企業団体中央会会長（小山哲史　専務理
事）、衆議院議員前原誠司様、京都府議会副議長二
之湯真士様、京都市会議員平

ひらやま

山貴
た か お

大様より祝辞を頂
戴し、松井名誉理事長の乾杯発声で祝宴に入りまし
た。
　ご参加いただいた方は華やいだ、和やかな雰囲気
の中で談笑され交流を深められていました。盛り上
がりも最高潮に達した頃、森川副理事長の閉会の挨
拶で惜しまれつつ散会となりました。

●組合行事

植 田 理 事 長 の 挨 拶

京 都 市  門 川 大 作 市 長

新 年 賀 詞 交 歓 会 の 様 子

京 都 府  西 脇 隆 俊 知 事 森 川 副 理 事 長 閉 会 挨 拶
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滋　賀
令和2年『新春理事会』『新春賀詞交歓会』開催！！

各府県賀詞交歓会

　令和２年の新年を迎えるにあたり、恒例の『新春
理事会』『新春賀詞交歓会』がびわ湖大津プリンス
ホテルにて１月17日（金）に開催されました。『新
春理事会』はコンベンションホール１Ｆの「石楠花」
において、13時30分より鹿野理事長をはじめ組合の
役員・事務局の計26名が出席し開催されました。最
初に鹿野理事長から新年の挨拶があり、組合の総務
委員会、技術・教育委員会、内研・特別委員会等の
各議題について慎重に討議されました。追って、（職）
滋賀県電気工事技術協会の理事会が開催され、15時
30分に終了いたしました。
　引き続き、17時より『新春賀詞交歓会』がコンベ
ンションホール２Ｆにおいて盛大に開催されまし
た。『新春賀詞交歓会』では、江川副理事長の開会
のことばに始まり鹿野理事長から年頭の挨拶があり
ました。挨拶後、各界からのご来賓の皆様に対し、

ご臨席のお礼を述べられました。理事長挨拶の後、
サプライズとして、昨年の秋の叙勲で「旭日双光章」
を受章された鹿野理事長の栄誉に対し、組合を代表
して藤本副理事長、江川副理事長からお祝いの記念
品と花束が贈られました。
　その後、滋賀県副知事西嶋栄治様、滋賀県議会議
長生田邦夫様、関西電力㈱滋賀支社支社長保田亨様
より各々ご祝辞を頂戴し、国会議員・市長・町長・
来賓の皆様方の鏡開きから家

や も り

森茂
し げ き

樹（一社）滋賀県
防火保安協会連合会会長の乾杯のご発声により懇親
会へと移っていきました。そして、総勢175名によ
る今年の『新春賀詞交歓会』は滋賀電設資材卸業協
同組合　理事長中堀敏信様の中締め、藤本副理事長
の閉会のお礼のことばで19時30分に盛会裡に幕を閉
じました。

組合行事●  

鹿 野 理 事 長 の 挨 拶

西 嶋 栄 治  滋 賀 県 副 知 事 滋 賀 県 議 会  生 田 邦 夫  議 長 関西電力㈱ 滋賀支社 
執行役員 安田亨 支社長

鹿 野 理 事 長 へ「 旭 日 双 光 章 」の お 祝 い の 贈 呈
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奈　良
新年役員・支部長合同会議

各府県賀詞交歓会

　令和２年２月５日（水）16時より奈良ロイヤルホ
テルにて新年役員・支部長合同会議、17時30分より
懇親会を開催しました。
　合同会議では枡田副理事長司会により福本理事
長、山口副理事長、枡田副理事長、続いて水野総務
委員長、宮原技術委員長、西尾高田調査センター長
の新年挨拶がありました。
　次に議題に入り第４回電気工事技能競技全国大会
について宮原技術委員長より説明、組合運営組織の
あり方について、山口副理事長が司会となり各支部
より現況報告を聞き、意見交換が行われました。

　17時30分よりご来賓を招いて懇親会が鳳凰の間で
開催されました。福本理事長挨拶のあと司会の山口
副理事長よりご来賓の紹介がありました。奈良県中
小企業団体中央会専務理事　土井様、関西電力㈱奈
良支社 電力本部部長代理　玉田様よりご祝辞をい
ただき、祝電披露ののち（一財）関西電気保安協会 
奈良支店 技術部長 大野様の乾杯のご発声で懇親会
が進行しました。各テーブルを超えて会話が弾み予
定の時間となり閉会となりました。
　ご出席いただきました組合員様には大変お忙しい
中 誠にありがとうございました。

●組合行事

合 同 会 議 の 様 子

福 本 理 事 長 挨 拶

懇 親 会 の 様 子
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和 歌 山
令和２年新春懇親会

各府県賀詞交歓会

　去る１月24日(金)ホテルグランヴィア和歌山に於
いて定例理事会、政治連盟評議員会終了後、午後６
時より吉川副理事長の司会進行で新春懇親会を開催
しました。来賓13名と当工組役員、職員あわせて38
名が参集しました。
　冒頭、狩谷理事長の挨拶で組織率と組合員数につ
いて触れ、会員増強の重要性を関係各位に向けて述
べました。
　次に和歌山県危機管理監 森田康友様、当組合顧
問の県議会議員 山下直也様からご祝辞をいただき
ました。

　続いて（一財）関西電気保安協会 和歌山支店長 
阪中健二様のご発声により一同乾杯の唱和をしまし
た。電気工事業界は相変わらず、厳しい環境のなか
で、日々変わりつつある社会の変化に対応する為、
組合として出来る新しい事業の改革を、力をあわせ
て進めていくことを確かめ合いました。
　和やかな雰囲気で懇談の輪が広がる中、時間は瞬
く間に過ぎ、皆様の健康と安全そして組合のさらな
る発展を祈願して、谷本副理事長の閉会挨拶と『一
本締め』で明るく締めくくられ、新春懇親会は盛会
裡に終わりました。

組合行事●  

狩 谷 理 事 長 　 開 会 挨 拶

乾杯のご発声　和歌山県危機管理監 森田康友様

谷 本 副 理 事 長 　 閉 会 挨 拶
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ニューリーダー紹介ニューリーダー紹介

青 年 部 部 長 代 表 取 締 役 社 長

●ニューリーダーの思い　
　皆様方には、平素より格別のご高配を賜り厚くお
礼申し上げます。昨年５月で皇位が継承され『令和』
という新しい時代となり、今年は令和２年を迎えま
した。いよいよ東京オリンピックの年を迎え、景気
回復が期待される中、新コロナウイルス感染の急増
により、開催さえも危うくなってまいりました。
　また、地震や台風などの様々な自然災害の多い時
代となり、全く予想できないことが起こっておりま
す。そんな中で、私達、電気工事業者が様々なニー
ズに柔軟にお応えできるよう、日々、技術の向上に
努めてまいりたいと思います。また、この業界でも
人手不足問題が挙げられます。大電工青年部におき
ましても高校生・専門学生との意見交換会や出前事
業などを通し、電気の大切さ、電気工事の魅力（電
気工事は今後もなくならない仕事、やりがい）を伝
えております。
　これからも、未来の電気工事士を目指してくれる
子供たちが増えてくれるように、今現在、電気工事
に携わっている私たちもカッコよく、やりがいを感
じながら仕事に取り組んでいきたいと思います。

　会 社 概 要
会 社 名 株式会社　電工舎

設 立 年 月 平成24年3月

会 社 所 在 地 大阪市生野区小路1-5-20

主な事業概要 電気設備工事

代 表 者 代表取締役　辻野　正喜

資 本 金 1,000万円

社 員 数 6名

●会社概要		 	 	
　弊社は、昭和22年4月に辻野電気商会とし
て創立し、34年4月に㈱電工舎として設立し
ました。しかし平成21年11月に解散し、翌年
1月に個人で電工舎設立後、平成24年3月に㈱
電工舎と法人化いたしました。
　主な事業としましては民間工場内の電気設
備（高圧受変電設備、動力設備、電灯設備	、
防災設備、空調設備、クレーン設備）その他、
店舗、住宅の内線工事を行なっています。
　まだまだ弱小な会社ではありますがお客様
により良い満足を提供できるよう努めてまい
ります。

プ ロ フ ィ ー ル
① 年齢 41歳
② 星座 みずがめ座
③ 血液型 Ａ型
④ 住所 大阪府大阪市
⑤ 家族構成 妻・子3人
⑥ 趣味 音楽鑑賞
⑦ 家族へ一言 感謝しかない
⑧ 座右の銘

（または好きな言葉） 楽しい人生でありますように

大阪府電気工事工業組合　株 式 会 社 電　工　舎　辻野　正喜

●ニューリーダー

本 社（電工舎）

事業本部
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情　報●  

The Kansai Electric Power Co., Inc.The Kansai Electric Power Co., Inc.
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●情　報
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　2012年に「自然との共生」（167号）で掲載させて
いただき、再び投稿の機会をいただきました。　
　1964年10月10日開催の東京オリンピックは、東洋
で初の、また日本の驚異的な経済復興を世界に示し
た歴史的大イベントでありました。その前年、私は
特高電気室勤務から一般電気屋さんに転職しまし
た。テレビが視聴できない山間部の方々にオリン
ピックを見ていただけるよう、視聴可能な電波を求
めてメーカーと機材を背負い毎日山を歩いていまし
た。山の頂上で雷雨と遭遇し、機材を一本松の下に
置き退避していたところ一本松に落雷し、松の木が
割れ機材一式吹っ飛んでしまいました。10メートル
程離れた所に居たので運よく命拾いをしました。い
ろんな箇所で電波測定を行い、受信できる可能性が
ある場所から延々と耐候性フィダー線で100メート
ルおきに増幅器を設け、800メートルくらい延長し
たものでした。当時使用されていない炭焼き小屋が
あり、夕方には動物の鳴き声がして、熊がいないか
恐る恐る通ったものでした。12月になると降雪時の
工事は大変でしたが、オリンピックには間に合うこ
とができ、集落の皆様に大変喜んでいただきました。
　1964年のオリンピックで国民に大きな感動を与え
たのは、金16個を含む29個のメダル獲得の快挙でし
た。敗戦で主要都市が廃墟となってから19年、世界
94 ヶ国が参加、五輪史上最高の大会と称賛されま
した。我国スポーツ界も、講道館柔道の開祖 加納
治五郎氏のＩＯＣ委員就任により始まったオリン
ピック運動は１世紀を経て大きく進化しました。当
時、電気工事が碍子引き、クリート配線の時代から
ビニル絶縁電線・ＶＶＦケーブルとなり半世紀余経
過し大きく進化・発展しました。スポーツ界では、
全国に数え切れないくらいのマラソン大会が開かれ

ています。私も大阪の舞洲で開催の24時間リレ－マ
ラソンに参加していましたが非常に楽しいひと時で
した。京電工組の松井名誉理事長も10年くらい参加
され走り続けておられます。欧米で始まったトレイ
ルランニングという何日も昼夜を問わず山を走り続
ける競技があります。今回のオリンピックは、スポー
ツクライミングが正式競技になりましたし、日本か
らも世界ランクの若人たちが参加しメダルが期待さ
れます。私は標高400メートルくらいの山を登り尾
根をランニングするのが楽しみでした。常に天候と
装備・体力の調整が大事でした。　　
　さて、1974年にスペインで発祥の技能オリンピッ
ク国際大会は1980年東京、1985年大阪、2007年沼津
で開催され、日本は大阪大会で「電工の部」で金メ
ダルを獲得、日本の技術の高さを実証しました。今
年は全日電工連技能競技大会が横浜アリーナで開催
され、非常に楽しみです。
スポーツも技術もすべて未知への限りなき挑戦、不
可能を可能にするのが人生です。
　2020年東京オリンピック・パラリンピックを末永
く語り合えるように。

　1964年TOKYOオリンピック
　　　　　からいま回想

京都府電気工事工業組合　副理事長　門野　正宣

自 然 の 中 で リ フ レ ッ シ ュ
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お問い合わせは大阪支店まで TEL 06-6380-3000 HIOKI 検索
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は、

の協賛パートナーです

担当：門屋

●● 設設計計書書のの読読みみ込込みみががすすごごいい！！
Excel,PDF,画画像像デデーータタのの取取りり込込みみでで、、

別別紙紙内内訳訳もも入入っっててききまますす！！
●● 学学習習機機能能ががすすごごいい！！

過過去去のの積積算算デデーータタをを学学習習、、解解析析ししてて自自動動でで金金額額がが入入るる！！
＊条件によって自動で金額が入らない箇所もございます）

― 組組合合員員様様そそれれぞぞれれののニニーーズズににああわわせせたた、、シシスステテムムををごご提提案案致致ししまますす ―

全国設備業IT推進会 検索 〒532-0003 大阪市淀川区宮原2丁目14-14 新大阪グランドビル10階

お問い合わせはこちら TEL：：06.6396.5748 担当：門屋（カドヤ）
お問い合わせの際には、「「ででんんせせつつ」」をを見見たた、、とお申しつけ下さい

がが、、
解解決決いいたたししまますす

オンデマンドで最新・最適なデータを適宜ご提供！

全国設備業IT推進会
関西分科会 事務局

電 気 積 算 対 応 シ ス テ ム

電気工事の積算業務の精度向上と効率化を実現

電気工事に関わる積算データを多数搭載！

国国土土交交通通省省
（（電電気気設設備備編編））

電電気気設設備備
ママニニュュアアルル

機機械械設設備備
ママニニュュアアルル

公公共共建建築築工工事事
積積算算基基準準

建建築築施施工工単単価価 建建築築ココスストト情情報報 建建設設物物価価 積積算算資資料料

下下水水道道用用設設計計
標標準準歩歩掛掛表表

入札金額の根拠の提示として、発注者から詳細内訳の提出指示が
くる場合があります。積算をすることにより、事前に設計上

の疑問点を発注者と打合せすることができます！

電気工事に関わる歩掛・単価データを搭載。
積算に必用なデータは、

適宜インターネット経由でご提供。
お客様 独自の単価データも、

Excel経由で取り込み可能です！

CAD・・見見積積積積算算・・原原価価管管理理・・写写真真管管理理シシスステテムム等等、、おお気気軽軽ににごご相相談談下下ささいい！！
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